

Necesarios, 120 mil mdp para combatir pobreza alimentaria (El Financiero 28/02/13)

Necesarios, 120 mil mdp para combatir pobreza alimentaria (El Financiero 28/02/13) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 28 de febrero de 2013 Cruzada contra el Hambre, insuficiente: José Luis de la Cruz. El presupuesto que se destina al gasto social para atender la pobreza alimentaria en el país es insuficiente, pues se requerirían de al menos 120 mil millones de pesos para combatir este problema que afecta a 28 millones de personas a nivel nacional. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, dijo también que si bien la Cruzada Nacional Contra el Hambre es oportuna, también es insuficiente, pues únicamente atenderá a siete millones de personas, que representan una cuarta parte de la población con carencia alimentaria. Aunque sí habría una mejoría en ese segmento, pues sólo se requerían de 53 mil millones de pesos para apoyarlos, cantidad que se cubriría con el presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Social, que es de 90 mil millones. Sin embargo, el problema se agudizaría en otras zonas, pues la Cruzada no necesariamente está dirigida a los municipios más pobres, pues de los 400 elegidos únicamente 197 tienen a 80 por ciento o más de su población con alguna carencia de básicos, mientras que del total sólo se cubre a 40 por ciento. "No queda claro cuál fue el criterio de la selección del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), porque en el mejor de los casos está dejando fuera 200 municipios donde la pobreza por carencia alimentaria es muy grave." Para el investigador, los programas existentes son limitados al tener una visión que no resuelve las causas de la pobreza, porque la gente no tiene empleo, y más bien hay una visión asistencialista en que la evaluación del gobierno federal sólo revisará si se aplica el programa, más que ver si efectivamente resuelve el problema de carencia alimentaria a las personas que reciben esos apoyos. Panorama Señaló que el problema de la pobreza se combate elevando la tasa de crecimiento económico, con la generación de empleos formales y el fomento a la inversión, ya que los programas sociales por sí solos no detonan ninguno de estos elementos. Insistió en que el problema de carencia alimentaria deriva de la falta de empleos, situación que no será resuelta en el corto plazo por la reforma laboral, pues se prevé que no se generen ni 400 mil empleos al año. Para resolver el problema se requiere un presupuesto superior a 120 mil millones de pesos, lo que implicaría aumentar la recaudación o la reorientación de recursos. Y el IVA generalizado a los alimentos y medicinas lo único que lograría es "meter el pie" al desarrollo social, porque agravaría la situación de la gente más pobre, además de que impactaría en el nivel inflacionario del país. De la Cruz estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) avanzará sólo 2 por ciento este año, pronóstico muy por debajo del 3.5 por ciento que prevé el gobierno federal. Entre sus expectativas mencionó que la tasa de desempleo se ubicaría en 5.8, la inflación en 3.9 por ciento y la Inversión Extranjera Directa (IED) sería de 11 mil millones de dólares, mientras que el crecimiento de la pobreza multidimensional llegaría a 54 millones.